

¿Giro a la izquierda?

Vera Sánchez, Alexis

2012

<http://hdl.handle.net/20.500.11777/1679>

<http://repositorio.iberopuebla.mx/licencia.pdf>

¿Giro a la izquierda?

Por Alexis Vera

7 de mayo de 2012

Ayer domingo en Francia ganó las elecciones presidenciales el candidato de izquierda, François Hollande, después de 17 años de gobiernos conservadores de derecha en el país galo. Considerando que actualmente Francia es una de las democracias más avanzadas del mundo y considerando su influencia histórica en el desarrollo de la cultura cívico política de muchos países, incluyendo el nuestro, me surge la pregunta de qué tanto influirá en las naciones europeas y en otros países (México incluido por supuesto) una victoria progresista, de izquierda, en Francia. ¿Se marcará una nueva tendencia? ¿Qué tanto hará que la gente en nuestro país considere la propuesta de izquierda que encabeza Andrés Manuel López Obrador (AMLO), como una propuesta pertinente para los desafíos de la sociedad contemporánea?

No creo que AMLO sea el mejor político de izquierda que hay, pero sí es el único de los cuatro candidatos presidenciales que representa un proyecto progresista verdaderamente alternativo, diferente a lo que siempre hemos conocido. Tampoco creo que la izquierda mexicana tenga todas las soluciones a los problemas nacionales, pero, desde mi perspectiva, sí tiene la única propuesta que rompería con muchos de los vicios y problemas de los gobiernos del PRI y PAN. México nunca ha tenido un presidente netamente de izquierda, por lo tanto, nuestro país no sabe cómo es vivir bajo un gobierno federal con dicha orientación política. Me parece que, al igual que Francia, México necesita darse la oportunidad de gobiernos más centrados en el bienestar de la mayoría. En efecto, si hay algo que distingue a los proyectos políticos de centro y derecha (PRI y PAN respectivamente) en contraste con el proyecto de izquierda es que los primeros promueven la oligarquía política y económica, y el segundo la desincentiva y promueve más la justicia social y vida democrática. ¿Qué sociedad queremos? ¿Una polarizada o una más equitativa? En Francia, la mayoría ha dejado claro para dónde quiere que vaya el barco.